

Presseinformation München, den 07. Juni 2023

## Wechsel auf die digitale Überholspur: Neu gebildeter Expertenrat will digitale Transformation im Transportsektor vorantreiben



Bildunterschrift: Die Mitglieder des Expertenrats (v.l.n.r.) Stefan Brunner, Diego Santos-Burgoa, Bernhard Schmaldienst, Dr. Petra Seebauer, Dr. Ismail Dagli, Prof. Dr. Thomas Krupp, Prof. Dr. Heinz-Leo Dudek. Copyright: Continental/VDO.

Einen Weg durch die digitale Transformation aufzeigen, das ist die zentrale Aufgabe, die der neue Expertenrat "Digitale Transformation in Transport und Logistik" zum Nutzen der gesamten Branche anpacken möchte. Der persönliche Wissensaustausch von in der Logistikbranche hoch angesehenen Expertinnen und Experten mit Unternehmensvertretern von Continental soll außerdem Produktentwicklungen auf Basis digitaler Daten fördern und ein Partnernetz aufbauen. Die konstituierende Sitzung fand am 9. Mai 2023 im Rahmen der Messe "transport logistic" in München statt.

Die Marktteilnehmer in Transport und Logistik stehen vor der Herausforderung, die Veränderungen der digitalen Transformation zu verstehen und diese umzusetzen. Diese Transformation bringt Chancen mit sich, weil sie das Potenzial hat, Prozesse



in der Lieferkette massiv zu vereinfachen. So lassen sich Effizienz, Produktivität und Rentabilität steigern und sogar neue Geschäftsmodelle und Umsatzchancen erschließen. Gleichzeitig kann die Digitalisierung dazu beitragen, nachhaltiger zu agieren oder gesetzliche Anforderungen mit geringerem Aufwand zuverlässig zu erfüllen und zu dokumentieren. Um der Branche Orientierung und Unterstützung in diesem Prozess zu bieten, hat Continental mit seiner Marke VDO Fleet, mit Unterstützung der Unternehmerin und Aufsichtsrätin Frauke Heistermann und des Hochschulprofessors Dr. Thomas Krupp, den Expertenrat digitale Transformation in Transport und Logistik – ETL gegründet.

Continental verfügt über Kompetenzen für den zentralen Datenlieferanten aus dem Nutzfahrzeug, den Tachographen, und ist daher überzeugt, eine entscheidende Rolle für den digitalen Fortschritt der Transportlogistik spielen zu können. Darum hat das Unternehmen die Gründung des ETL angestoßen. Zugleich will man so neue Impulse für die Nutzung der Tachographendaten gewinnen. Um die Digitalisierung der Transportlogistik auf die Überholspur zu setzen, wollen die Mitglieder des Expertenrates nicht zuletzt die zahlreichen versteckten Hindernisse benennen, die in den vielgliedrigen Prozessketten der Logistik schlummern, die Lücke zwischen Theorie und Praxis bearbeiten und, ganz konkret, Ideen für neue Geschäftsmodelle generieren.

Zu den ständigen Mitgliedern des Expertenrats, der zweimal jährlich tagen wird, gehören aktuell:

- Frauke Heistermann, Unternehmerin, Aufsichtsrätin mit Fokus auf Logistik,
   Supply Chain, IT
- o **Prof. Dr. Thomas Krupp**, Fachgruppe Logistik, Technische Hochschule Köln
- o Stefan Brunner, Vice President, Global Sector Head Auto-Mobility, DHL Freight
- o Dr. Ismail Dagli, Leiter des Geschäftsfelds Smart Mobility, VDO/Continental,
- Prof. Dr. Heinz-Leo Dudek, Wirtschaftsingenieurwesen, Logistik und Telematik, DHBW Ravensburg Campus Friedrichshafen
- Diego Santos-Burgoa, Head of Sales & Service im Geschäftssegment Connected Commercial Vehicle Solutions, Continental,
- o **Bernhard Schmaldienst**, Director Operations Freight Procurement & Audit, Transporeon, und
- o Dr. Petra Seebauer, Geschäftsführerin LKZ Prien.

Zusätzlich werden Expertinnen und Experten aus verschiedenen Sektoren sowie Institutionen und Verbänden zu einzelnen Fachthemen eingeladen.



Der Expertenrat richtet sich primär an den Bereich Straßentransportlogistik und dort vor allem an Transportunternehmen, Spediteurinnen und Spediteure, Flottenmanagerinnen und –manager, Fahrerinnen und Fahrer, Softwareentwicklerinnen und – entwickler, Startups, Werkstätten, Technikerinnen und Techniker, Verbände, Politikerinnen und Politiker.

Thomas Krupp, der zusammen mit Frauke Heistermann den Vorsitz des Rats übernommen hat, zeigte sich nach der Auftaktsitzung während der transport logistic-Messe zufrieden: "Der Start dieses neuen wichtigen Gremiums ist gelungen. Im Sinn der "Open Innovation" sind Daten und geteiltes Wissen heute die wichtigsten Ressourcen, die Organisationen stärker werden lassen. Genau damit wird sich der Expertenrat beschäftigen. Die Digitalisierung hilft den Beteiligten bei der Umsetzung des Mobilitätspakets, hier wollen wir für Wissenstransfer und Unterstützung sorgen. VDO stellt beispielsweise mit dem Tachographen valide, sogenannte "Trusted Data" zur Verfügung. Sie erhöhen die Transparenz und helfen dabei, die Gesetze zu erfüllen, die Unternehmen zu stärken und neue Geschäftsmodelle zu entwickeln."

Frauke Heistermann betonte: "Aus meiner Erfahrung als IT-Unternehmerin und Aufsichtsrätin weiß ich: Für viele Unternehmen werfen die Umwälzungen der Digitalisierung Fragen auf, auch eine gewisse Skepsis ist spürbar. Hier wollen wir konkret durch Information und Dialog sowie mit praktischer Hilfestellung ansetzen."

Ismail Dagli resümierte nach dem Meeting: "Ich bin von den Impulsen, die wir von Continental schon in der kurzen Zeit unseres ersten Gesprächs erhalten haben, wirklich begeistert. Darüber hinaus bin ich überzeugt, dass wir in unserem Gremium die richtigen Expertinnen und Experten zu einem wichtigen Thema versammelt haben – und dass wir gemeinsam einen echten Unterschied für die Transportlogistik machen können. Es war eine sehr positive Dynamik spürbar."

Stefan Brunner bewertet den Start des neuen Gremiums positiv: "Ich persönlich nehme mit, dass wir bei der Digitalisierung zwar schon einiges erreicht, aber auch noch sehr viel vor uns haben. Den Fahrplan, um diese Aufgaben zu erfüllen, wollen wir mitentwerfen. Wir sehen in der Digitalisierung den Hebel, der dem Bereich Transport und Logistik den größten Nutzen bringen wird."

Die nächste Sitzung des ETL findet im Rahmen der Veranstaltung "Zukunftskongress Nutzfahrzeuge 2023" Ende Oktober 2023 in Berlin statt.



## Über den Expertenrat:

Der zweimal jährlich tagende Expertenrat "Digitale Transformation in Transport & Logistik" wurde im Mai 2023 in München gegründet. Zu seinen Zielsetzungen zählen Wegweisung durch die digitale Transformation, Unterstützung bei Produktentwicklungen sowie Definition der zukünftigen Bedürfnisse des Marktes. Damit zielt der Expertenrat vor allem auf Unternehmen und Akteure im Bereich Straßentransportlogistik ab. Zu den ständigen Mitgliedern des Gremiums zählen derzeit:

- Frauke Heistermann, Unternehmerin, Aufsichtsrätin mit Fokus auf Logistik, Supply Chain, IT
- o Prof. Dr. Thomas Krupp, Fachgruppe Logistik, Technische Hochschule Köln
- o Stefan Brunner, Vice President, Global Sector Head Auto-Mobility, DHL Freight
- o Dr. Ismail Dagli, Leiter des Geschäftsfelds Smart Mobility, VDO/Continental
- Prof. Dr. Heinz-Leo Dudek, Wirtschaftsingenieurwesen, Logistik und Telematik,
   DHBW Ravensburg Campus Friedrichshafen
- Diego Santos-Burgoa, Head of Sales & Service im Geschäftssegment Connected Commercial Vehicle Solutions, Continental
- Bernhard Schmaldienst, Director Operations Freight Procurement & Audit, Transporeon
- o Dr. Petra Seebauer, Geschäftsführerin LKZ Prien

Weitere Informationen unter: www.derexpertenrat.de

## Pressekontakt:

Continental Automotive Technologies GmbH | www.continental-automotive.com

Oliver Heil | +49(0)61 968 726 81 | oliver.heil@continental.com

Sodener Straße 9 | 65824 Schwalbach

teamtosse agentur für kommunikation | www.teamtosse.de Linnea Bronner | +49 (0)89 414 175 290 | presse@teamtosse.de Kistlerhofstraße 70 | Gebäude 88 | 81379 München